

les mauvaises passions, les préjugés, les colères, les haines. Voilà jusqu'où peut aveugler l'esprit de parti, voilà jusqu'où peut descendre celui qui n'a pas un grand cœur, qui s'aime bien lui-même, qui aime bien aussi sa famille, son parti, mais qui ne peut pas dire à un grand peuple comme l'apôtre Saint Paul aux Corinthiens : " Je vous porte tous dans mon cœur et vous n'y êtes pas à l'étroit."

C'est là une des tristes conséquences de cet affreux système de corruption et de désordres dont les Evêques de cette Province Ecclésiastique se sont plaints avec tant de raison, contre lequel ils n'ont cessé de protester depuis de longues années sans qu'on ait encore pris des moyens efficaces de remédier à un état de choses " qui menace d'ébranler la société civile jusque dans ses fondements."

Mais il n'y a pas que ceux qui occupent de hautes positions dans la société qui doivent s'intéresser au bien public et puiser leurs sentiments dans le cœur de Jésus. Le plus humble citoyen ne doit pas rester indifférent aux malheurs qui désolent son pays, de même que le dernier des fidèles, s'il a du cœur et s'il aime l'Eglise, doit prendre part à ses épreuves et à ses combats comme à ses joies et à ses triomphes dans le monde entier. Le vrai catholique s'intéresse aux affaires de l'Eglise et au bonheur de ses frères non seulement dans sa paroisse, dans son village, dans son diocèse, dans son pays, mais dans tout l'univers. Il n'oublie jamais que l'Eglise n'est bornée ni par les fleuves, ni par les mers, ni par les montagnes, mais que toutes les nations lui ont été données pour héritage.

Dans nos prières, ne nous laissons pas dominer par l'égoïsme ; ne nous occupons pas seulement de nous-mêmes ou de nos proches ; élargissons nos cœurs et prions les uns pour les autres. Nos prières n'en seront que meilleures et plus dignes d'être exaucées. J. C. nous a appris à prier de cette manière dans cette admirable formule qui renferme tout ce qu'un cœur chrétien doit désirer et demander. Il ne nous fait pas dire : Mon Père, qui êtes aux cieux, Donnez-moi mon pain quotidien, mais : Notre Père, Donnez-nous notre pain ; parce que le bon chrétien aime tous les hommes